
Время ноВостей

Перспективны биотехнологии,  
наноматериалы и генетика 

В рамках пленарного заседания ВРОО «Гражданское со-
брание «Лидер», которое прошло с участием губернатора 
Александра Гусева в усадьбе Сталь-фон-Гольштейнов в по-
сёлке Репное, был поднят вопрос взаимодействия бизнеса с 
ведущими вузами региона, в частности, в создании научных 
лабораторий и центров.

Ректор ВГУ Дмитрий Ендовицкий рассказал о концепции 
Научно-образовательного центра (НОЦ) Воронежской области. 
Регион сейчас ведёт подготовительную работу для участия в 
конкурсе по созданию НОЦ в 2020 году в рамках федераль-
ного проекта «Развитие научной и научно-производственной 
кооперации» нацпроекта «Наука». Совместно с Советом рек-
торов вузов Воронежа и области уже разработаны дорожная 
карта по созданию НОЦ региона и проект программы НОЦ. 
Среди перспективных направлений деятельности Научно-
образовательного центра были названы биотехнологии, нано-
материалы, а также генетика и постгеномные технологии. 

В областном центре возведут  
крупный онкоцентр 

В следующем году в регионе начнётся строительство со-
временного хирургического корпуса онкодиспансера.

Об этом губернатор Александр Гусев сообщил на встрече с 
заместителем Председателя Совета Федерации Федерального 
Собрания РФ Галиной Кареловой. «Надеемся, что уложимся 
в 2,5 года, затягивать не будем. Также в следующем году от-
кроем новую поликлинику онкодиспансера в здании Дома 
Вигеля, – сказал глава региона. Генеральный директор ФГБУ 
«НМИЦ радиологии» Минздрава России, главный внештат-
ный онколог Минздрава России Андрей Каприн на встрече 
предложил подготовить будущих онкологов из воронежских 
студентов-целевиков для хирургического корпуса онкодиспан-
сера в Национальном исследовательском центре радиологии. 
Александр Гусев поддержал эту идею.

Департамент возглавил  
Максим Зацепин

Губернатор Александр Гусев 25 октября подписал Указ о на-
значении Максима Зацепина на государственную должность 
Воронежской области руководителя департамента жилищно-
коммунального хозяйства и энергетики региона.

Максим Зацепин назначается на срок полномочий губернатора 
и сменил на этой должности Галину Смирнову, которая возглавила 
аналогичное Управление главы администрации Воронежа.

Образование дорожает
В сентябре нынешнего года по отношению к декабрю 2018 

года стоимость услуг в системе образования по Воронежской 
области возросла в целом на 5,9 процента (за аналогичный 
период 2018 года – на 5,7 процента). 

Опережающими темпами дорожали услуги высшего образо-
вания – на 8,7 процента. Тарифы на услуги среднего образования 
поднялись на 4,6 процента, на услуги дошкольного воспитания 
– на шесть процентов. Стоимость услуг профессионального 
обучения с начала года практически не изменилась, сообщает 
пресс-служба Воронежстата.

ЧП с детьми не оставили без внимания
Следственные органы СКР по Воронежской области не-

замедлительно организовали доследственные проверки по 
сообщениям в СМИ о двух чрезвычайных происшествиях, 
связанных с детьми.

Речь идёт о нападении собаки на второклассницу на террито-
рии школы №10 города Борисоглебска, а также о приостановле-
нии работы воробьёвского детского сада №1 из-за выявленных 
нарушений законодательства в области обеспечения санитарно-
эпидемиологического благополучия населения. В смывах с 
объектов окружающей среды обнаружены бактерии группы 
кишечной палочки. Возникло групповое заболевание девяти 
воспитанников. В рамках доследственных проверок следовате-
ли СК выполнят весь комплекс проверочных мероприятий по 
установлению обстоятельств произошедшего. По результатам 
проверок будут приняты процессуальные решения, сообщает 
сайт voronezh.sledcom.ru. 

Сообщения подготовил Анатолий ХруСтАлёв.
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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно с 
прояснениями, местами, преимущественно 
по югу области,  небольшой дождь, ветер пере-
менный, 2-7 м/c; температура +7…+12.

30 октября по области – облачно с проясне-
ниями, небольшие осадки, преимущественно 
в виде дождя; ветер ночью западный, 5-10, 
днём северо-западный, 7-12, местами до  
15 м/c;  температура ночью и днём +1…+6.

31 октября по области – переменная об-
лачность, без существенных осадков; ветер 
северо-западный, 8-13 м/c; температура 
ночью -2…-7, днём от 0 до +5.

Василий ЧерноусоВ 
Он собрал около 45 участ-

ников из разных городов Рос-
сийской Федерации. В том 
числе из Москвы, Санкт-
Петербурга, Ростова-на-Дону, 
Волгограда, Краснодара, Тю-
мени, Брянска, Липецка, Бел-
города, Таганрога, Елабуги, 
Ульяновска, Уфы, Велико-
го Устюга. Кто-то из них по 
итогам совещания получит 
рекомендацию к вступлению 
в Союз писателей России. 
Местом проведения семинара, 
в числе организаторов кото-
рого выступили департамент 
культуры Воронежской об-
ласти, Союз писателей Рос-
сии, журнал «Подъём», ста-
ла областная универсальная 
научная библиотека имени 
И.С.Никитина. Открывая 
семинар, председатель прав-

ления Воронежского регио-
нального отделения Союза 
писателей, директор – глав-
ный редактор «Подъёма» 
Иван Щёлоков говорил о 
важности работы по выявле-
нию молодых талантов. Он 
рассказал о практике такой 
работы местной писательской 
организации. 

В Экспертный совет вошли 
литераторы из Москвы, Сара-
това, Вологды, Орла, Липецка, 
Воронежа и Республики Баш-
кортостан. Работа с начинаю-
щими авторами шла в четырёх 
секциях – одной прозаической 
и трёх поэтических. В них 
шло обсуждение произведе-
ний. В Доме актёра состоялся 
поэтический вечер участников 
семинара и молодых стихо-
творцев Воронежа. 

Литературная  
смена идёт! 
В Воронеже состоялся межрегиональный семинар-
совещание молодых литераторов «Школа Андрея 
Платонова. К 120-летию со дня рождения писателя».

Поможет проверить  
зрение

В Эртильской центральной районной 
больнице установлено новое офтальмо-
логическое оборудование.

Авторефрактокератометр поможет 
окулисту подобрать подходящие пациен-
ту очки. А при помощи щелевой лампы 
появится возможность диагностировать 
начальную стадию деформации глаза. Пока 
в медучреждении нет своего офтальмоло-
га. Ждут его здесь в следующем году по 
окончании учёбы в ординатуре. Пока  па-
циентов обслуживает врач из Терновской 
районной больницы. Оборудование для 
проверки зрения приобретено в рамках 
проекта «Развитие детского здравоохра-
нения» нацпроекта «Здравоохранение». Из 
областного бюджета на эти цели выделили 
615 тысяч рублей.

Наведут порядок в сёлах
В Репьёвском районе каждый четверг 

проводят субботники.
Сотрудники организаций и учреждений 

райцентра уже очистили от сухой травы и 
мусора периметры трёх кладбищ в район-
ном центре, собрали мусор на берегу реки 
Потудани от муниципального пляжа до 
ступенек, вырубили сорную поросль на 
перекрестках. Затем им предстоит рас-
чистить водостоки и вывезти песок с улиц 
Ушанева, Спортивная и Воронежская. 
Организации района выделили два авто-
машины и трактор.

Анастасия ВОрОНиНА.
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То, как грамотно, вдумчиво 
работают на земле в ООО 
«Калач-АГрО-Комплекс», 
в Калачеевском районе 
давно уже на слуху. Вот и 
в нынешнем, не очень-то 
благоприятном для зер-
новых году здесь сумели 
получить по 40 центнеров 
озимой пшеницы с гекта-
ра, более чем по тридцать 
центнеров ячменя. Это за-
метно выше, чем в сред-
нем по области. Добрым 
уродился и подсолнечник. 
Сейчас идёт уборка куку-
рузы на зерно – «королева 
полей», посевы которой 
здесь расширяют из года в 
год, даёт по 70 центнеров.

алексей солоВЬЁВ

Калачеевский район

Но особенно радует сахарная 
свекла. На наших глазах агроном 
сельхозпредприятия Михаил 
Ломакин из огромного бурта, 
уложенного на краю поля, берет 
наугад корень и прикидывает:

– Килограмма два будет. А 
может, и того больше. 

Шестьсот тридцать центнеров 
сахарной свеклы с каждого гекта-
ра – такого калачеевская земля 
еще не знала. Совсем недавно 
здесь считались рекордными 
показатели в 250-270 центнеров, 
а нынешней осенью Калачеев-
ский район по урожайности этой 
культуры вышел на первое место 
в области.

Но выросла такая свекла не 
сама по себе. Рассказывая о 

том, как растили её, главный агро-
ном Андрей Погорелов пооче-
редно загибает пальцы на правой 
руке, а потом – замечаем – счет 
переходит уже на левую руку. 

Действительно, заботы о све-
кле начались еще прошлым ле-
том, когда вскоре после уборки 
пшеницы поля, отведенные под 
техническую культуру, щедро 
заправили сложными минераль-
ными удобрениями. 

– Мы на практике поняли, 
что свекла очень отзывчива на 
удобрения, и по возможности ста-
раемся на них не скупиться, – рас-
сказывает Андрей Погорелов.

Тогда же, в конце лета, вспа-
хали поля на нужную глубину, 
тщательно выровняли их. Но 
главные заботы о свекле начались 
весной. Её постарались посеять 
в самые ранние сроки, сразу же 
после ячменя. Была тут, конечно, 
и известная доля риска, но работа 
на земле – это всегда риск. А ког-
да взошли растения, заботливо 
ухаживали за ними. Применяя 
самые современные технологии, 
проводили листовую подкормку, 

боролись с сорняками, защищали 
от болезней, от вредителей.

– Но техника техникой, тех-
нологии технологиями, а я особо 
хотел бы отметить профессио-
нализм тех, кто сеял свеклу, кто 
ухаживал за ней, – отмечает 
генеральный директор ООО 
«Калач-АГРО-Комплекс» Гри-
горий Кириленко. – И в первую 
очередь Михаила Михайловича 
Колодяжного, Александра Ми-
хайловича Шмигирилова, Сергея 
Васильевича Крапивкина. Вооб-
ще растить свеклу – это высший 
пилотаж, это мастер-класс для 
наших механизаторов. Свекла, 
без преувеличения, подтягивает 
общую культуру земледелия, 
помогает на всех наших полях 
добиваться все более весомых 
результатов.

Но отличный урожай сахарной 
свеклы не только радует, но 

и огорчает, причем огорчает с 
каждым днем все сильнее. Ведь 
убрано только 120 гектаров – 
третья часть всех её посевов. А 
на пороге – ноябрь, с морозами, 
ненастьем, а то и снегом.

– Хотя копку корней мы нача-
ли еще 28 августа, – рассказывает 
Григорий Кириленко. – Работали 

до 13 сентября, убрали 69 гек-
таров. А потом завод на целый 
месяц приостановил приемку. Во - 
з о б  новили работу на свеклович-
ной плантации лишь 11 октября.

Впрочем, «возобновили» – 
сказано слишком громко. Ведь от 
ООО «Калач-АГРО-Комплекс» 
сахарный завод принимает всего 
300 тонн в сутки. Это корни, нако-
панные с четырех-пяти гектаров. 
А убирать здесь могут и по пят-
надцать, и по двадцать гектаров 
в день. И вывозить ежедневно до 
тысячи тонн. И даже больше.

Руководство сельхозпред-
приятия не раз обращалось на 
завод, просило по причине хо-
рошего урожая пойти навстречу, 
увеличить объемы принимаемого 
сырья. А в ответ убийственное: 
«Вы сами виноваты, что вырас-
тили такой хороший урожай. А у 
нас – график!»

Подобная картина и на полях 
ООО «Нива», КФХ «Мирош-
ников С.И.», колхоза имени 
Куйбышева, ряда других калаче-
евских хозяйств. Поставленные 
в прокрустово ложе заводских 
условий, тут тоже сдерживают 
копку корней. А до ноября, на-
помним, рукой подать. 

Впечатление такое, что пере-
работчики по-прежнему не 

настроены на равноправный 
союз с теми, кто поставляет им 
сырье. Оно и понятно: слишком 
уж большое покровительство у 
того, кто владеет сахарными за-
водами в Воронежской области, 
а заодно и сотнями тысяч гекта-
ров плодороднейших чернозе-
мов. Вместо модернизации про-
изводства, которая позволила 
бы заметно расширить объемы 
переработки, вместо поддержки 
и стимулирования мастерства 
и профессионализма тех, кто 
занимается свеклой, – только 
собственные интересы, только 
прибыль,  только ограничи-
тельные «квоты» и «лимиты». 
Чего стоит, например, пись-
мо с Калачеевского сахарного 
завода свеклосеющим хозяй-
ствам, в котором содержится 
настоятельное требование не 
доставлять свеклу на завод на 
многотоннажных автомобилях, 
ибо заводские буртоукладчики 
– «БУМы» – не приспособлены 
для их разгрузки.

– Мир ушел далеко вперед, а 
нам что, на подводах свеклу во-
зить? Или находить старенькие 

ГАЗ-51? – комментируют это 
письмо аграрии.

А взять еще одно новшество – 
расценки за хранение сахара на 
заводском складе.

– Мне за двадцать дней такого 
хранения выставили счет на 148 
тысяч рублей, – рассказал «Ком-
муне» глава КФХ из соседнего с 
Калачом Воробьевского района, 
председатель районной Ассо-
циации крестьянско-фермерских 
хозяйств Сергей Белоусов. – И 
это – помимо пресловутого «гра-
фика», постоянных придирок за 
загрязненность, за травмирован-
ные корни, за многое другое. Всё, 
свеклой в этом году я занимался 
последний раз.

В ООО «Калач-АГРО-Комп-
лекс» под будущие посевы 

этой технической культуры от-
ведено 360 гектаров. Все они, как 
и положено, глубоко вспаханы, 
выровнены, на каждый гектар 
внесено более чем по пять цент-
неров минеральных удобрений. 
Только будут ли здесь, с учетом 
уроков нынешнего года, сеять 
свеклу – вот в чем вопрос.

И таких хозяйств в Воронеж-
ской области с каждым годом 
становится все больше.

Лимит на мастерство
сельские будни | Чем выше урожай сахарной свёклы на полях Воронежской области, тем больше у самих аграриев  

желания вообще отказаться от возделывания этой культуры

На свекловичной плантации ООО «Калач-АГРО-Комплекс». Агроном Михаил Ломакин, генеральный директор сельхозпредприятия  
Григорий Кириленко, водитель Иван Мохнов, оператор погрузчика Александр Медведев.
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Новый спортивный 
и физкультурно-
оздоровительный кластер 
полностью изменил внеш-
ний вид дамбы Чернав-
ского моста и стал совре-
менным пространством 
для занятий спортом всех 
желающих.

наталья сергееВа

Основной на этой террито-
рии объект – Центр гребли на 
байдарках и каноэ, построен-
ный в рамках национальных 
проектов. Он создан с учётом 
т р е б о в а н и й  В с е р о с с и й с к о й 
федерации гребли на байдарках 
и каноэ, международной феде-
рации, а, значит, подходит для 
проведения соревнований Все-
российского и международного 
уровней. Рядом разместились 
футбольный манеж, ледовая 
арена, большой физкультурно-
оздоровительный комплекс. 
Этот уникальный спортивный 
город с  прогулочным буль-
в а р о м ,  д е т с к и м и  и г р о в ы м и 
площадками,  комфортными 
местами для отдыха обещает 

стать популярным не только 
у тех, кто любит спорт, но и 
у всех жителей области. Сей-
час на объекте завершаются 
пусконаладочные работы,  а 
интерес у горожан к нему уже 
огромный.

От тренировок –  
к чемпионатам

Теперь дамба Чернавского 
моста впечатляет масштабами и 
продуманностью каждого эле-
мента. Они, в свою очередь, скла-

дываются в целостный комплекс 
специально сконструированных 
и оборудованных сооружений на 
суше и воде, позволяющих кругло-
годично тренироваться, соревно-
ваться и проводить досуг. 
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Спортивный город у воды
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На память о встрече с юными футболистами Александр Гусев оставил автограф на мяче.
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Валерий КУЗНЕЦОВ,

глава Богучарского 
муниципального района

Велика и ответственна роль 
современного молодого по
коления в социальных битвах 
нашей эпохи. Не случайно по
этому так обострилась борьба 
за молодежь на междуна
родной арене, за ее полити
ческую направленность, за ее 
устремления, образ жизни и 
действия.

И эта борьба заставляет 
нас вновь и вновь обращаться 
к бесценному опыту комсо
мола. 

Весной 1980 года я, после 
срочной службы в рядах 

Советской Армии, возвра
тился в родную Давыдовку и 
продолжил работу в Давыдов
ском мехлесхозе. Незаметно 
пролетело лето, а осенью оче
редной «призыв», – на этот раз 
на работу в комсомол. Меня 
избрали вторым секретарем 
ГеоргиуДежского горкома 
ВЛКСМ. По существующим 
тогда положениям я являлся 
также председателем город
ского штаба «Комсомольского 
прожектора» и членом город
ского комитета народного 
контроля. 

Здесь следует отметить, что 
Давыдовская средняя школа 
воспитала славную плеяду 
комсомольских работников. 
Только в обозримом прошлом 
я могу назвать шесть первых 
секретарей горкомов, райко
мов комсомола. Среди них 
Юрий Марченко, Иван Об
разцов, Юрий Кирнос, Юрий 
Образцов. Трое из шестерых 
потом стали секретарями Во
ронежского обкома ВЛКСМ, 
а Юрий Марченко – заведую
щим сектором ЦК ВЛКСМ. 
Ивану Образцову довелось вы
полнять интернациональный 
долг в Афганистане в качестве 
советника ЦК ВЛКСМ. 

И вот через неделю по
сле моего избрания в горком 
комсомола зашел тогдашний 
директор автотранспортного 
предприятия, которое осущест
вляло пассажирские перевозки 
в городе и районе. Проблем 
в этом вопросе всегда было 
много. И прежде всего, это без
билетники – так называемые 
«зайцы». С просьбой помочь в 
разрешении этой проблемы он 
к нам и обратился.

Уже только это говори
ло о солидном авторитете 
комсомола в той жизни. Мы 
оперативно отреагировали и 
организовали рейд «КП» по 
маршрутам городских автобу
сов. В составе бригады «КП» 
были сотрудники ГАИ, члены 
оперативного комсомольского 
отряда, добровольной народ
ной дружины, журналисты, 
фотокорреспонденты. Я, как 
второй секретарь горкома и 
председатель штаба «КП», 
возглавлял всю эту «опера
цию». О наших планах знали 
только руководитель АТП 
и кондукторы. В середине 
маршрута мы неожиданно 
внедрялись в автобус и вме
сте с кондукторами начинали 
проверку наличия проездных 
билетов у пассажиров. Все 
это фотографировалось и 
сопровождалось публичным 
опросом «зайцев». За день 
материал был собран богатей
ший. На следующий день был 
опубликован в «Окне «КП» 
в центре города. Эффект был 
потрясающий. Сборы от про
дажи билетов кратно возросли, 
экономика предприятия стала 
крепнуть. Одной проблемой в 
АТП стало меньше. Но теперь 
добавилось проблем в горкоме 
комсомола. Обиженные «зай
цы» массово пожаловались 
на наши действия в горком 
КПСС. Реакция была неза
медлительной. Меня вызвали 
на «ковер» в горком партии 
и очень долго и эффективно 
объясняли, что такое ини
циатива, и как нужно работать, 
чтобы она не была наказуемой. 
Все ограничилось внушением 
от старших товарищей. Делу 
была польза, а нам урок пошел 
впрок. Лично мне этот опыт 
пригодился впоследствии, 
когда я, уже будучи секрета
рем обкома комсомола, был 
членом областного комитета 
народного контроля. 

В становлении личности 
в молодые годы очень 

важную роль играет настав
ничество. Насколько мудро 
тебе помогают формировать
ся, настолько эффективно ты 
определяешь свою жизненную 
позицию. Моим партийным 
наставником в те годы был 
первый секретарь Георгиу
Дежского горкома КПСС 
Иван Андрианович Ивлев. 
Впоследствии он работал 

секретарём Воронежского 
обкома КПСС и председате
лем облисполкома, депутатом 
Верховного Совета РСФСР. 
У меня сложились и сохра
нились по жизни с ним самые 
добрые отношения.

Всякое было за долгие годы 
работы в комсомоле – а 

это без малого девять лет. 
Были и суровые уроки. Но в 
основном это были годы по
зитивной и полезной работы. 
Нас воспитывали, и мы вос
питывали. Это была диалек

тика жизни. Доведись начать 
сначала, я бы не вычеркнул 
ни одной строчки из нашей 
комсомольской юности.

Мне посчастливилось быть 
участником XII Всемир

ного фестиваля молодежи и 
студентов, который проходил 
в Москве с 27 июня по 3 авгу
ста 1985 года. Гостями фести
валя стали 26 тысяч человек 
из 157 стран мира. Лозунг 
фестиваля «За антиимпериа
листическую солидарность, 
мир и дружбу» в то время был 
понятен каждому.

Главным организатором 
фестивальных мероприятий 
был секретарь ЦК ВЛКСМ 
Владимир Федосов. Для меня 
это старший товарищ и со
ратник по комсомолу, в свое 
время он был первым секре
тарем Воронежского обкома 
ВЛКСМ. Будучи очень яр
кой личностью, он достойно 
представлял воронежскую 
молодежь в высшем эшелоне 
всесоюзного комсомола. К со
жалению, Владимир Иванович 
в расцвете лет ушел из жизни. 
Светлая ему память!

В политическую программу 
фестиваля входили вопро
сы экономической помощи 
отсталым и развивающимся 
странам, борьба с нищетой и 
безработицей, поднимались 
проблемы охраны окружаю
щей среды. Словом, всё, что 
актуально и сегодня.

Огонь фестиваля зажгли 
аспирантка Московского ин
ститута народного хозяйства 
имени Г.В. Плеханова Галина 
Гагарина – дочь первого в мире 
космонавта – и уральский ра
бочий Павел Ратников.

И таких значимых дел у 
комсомола было не счесть. 

Может быть, именно поэтому 
позже, после августа 1991 года, 
мы не потерялись и остались 
верны нашей дружбе. 29 октяб
ря для нас навсегда остался 
«днем истины». Первое время 
мы собирались в составе усе
ченного секретариата обкома 
и узкого круга комсомольского 
актива. Синдром «августов
ского путча», который многим 
нашим товарищам поломал 
судьбы, уходил в прошлое. 
А с годами комсомольский 
круг ветеранов расширялся 
и креп. А начиная с 2000х 
грамотная и дальновидная по
литика высшего руководства 
страны создала все условия 
для легального возрождения 
лучших традиций комсомо
ла. С тех пор мероприятия 
29 октября в день рождения 
комсомола стали массовыми, 
а мы в составе делегации об
ласти раз в пять лет выезжали 
в Москву для участия в работе 
торжественных мероприя
тий в Большом Кремлевском 
дворце. В октябре 2018 года 
там состоялся торжественный 
съезд, посвященный 100летию 
комсомола.

Результатом такой рабо
ты стало создание в октябре 
2015 года общероссийской 
общественной организации 
содействия воспитанию мо
лодежи «ВОСПИТАННИ
КИ КОМСОМОЛА – МОЁ 
ОТЕЧЕСТВО», в которую 
вошли ветераны ВЛКСМ и, 
что чрезвычайно важно, ак
тивно вступает молодежь.

Сегодня уместно отметить 
и то, что воронежский 

комсомол ведет свою исто
рию с 1919 года. Октябрь 
2019 года стал особым для 
общественности, ветеранов 
комсомола, многих жителей 
нашего региона. Во многих 
городах и районах прошли 
мероприятия, посвященные 
столетию создания Воронеж
ской областной комсомоль
ской организации.

А 19 октября в Воронеж
ском концертном зале состоя
лось областное торжественное 
собрание – это мероприятие 

стало центральным событием 
юбилейного года. Все районы 
области были представлены не 
только ветеранами комсомола, 
но и современной молодежью. 
В заседании приняли участие 
представители региональных 
органов власти, Воронеж
ского землячества в Москве. 
Участниками торжествен
ного заседания очень тепло 
было встречено выступление 
губернатора Воронежской 
области Александра Викторо
вича Гусева.

Но праздники проходят, 
и снова наступают буд

ни. И чрезвычайно важно не 
останавливаться, определить 
базовую, отправную точку в 
дальнейшей повседневной 
практической работе по вос
питанию молодежи. На мой 
взгляд, в областном Совете 
сложилось видение данной 
перспективы. И прежде всего 
потому, что невозможно спро
ецировать на сегодняшнюю 
действительность повсед
невную практику советского 
комсомола, да в этом и нет 
необходимости. Важно дру
гое. Залог преемственности 
лучших традиций морали и 
нравственности – в неразрыв
ной связи поколений.

В новейшей истории не раз 
уже мелькало такое определе
ние организационноправовой 
формы, как «Общество на 
Вере». Не знаю, насколько 
оно прижилось в бизнесе, но 
в общественнополитическом 
плане оно имеет большое со
держание. 

Союз, основанный на Вере, 
несокрушим. Вере в свет

лое, счастливое будущее. 
Пусть ктонибудь скажет, что 
это плохо?! Не нравится слово 
«коммунизм» – назовите ина
че. Коммунистическую идею в 
XX веке истрепали донельзя. 
Догматики, псевдоидеологи 
коммунизма загнали ее в ту
пик. Но это форма, а главное 
– содержание. Жизнь вылу
щивает вредоносное.

Октябрята, пионеры, ком
сомольцы – это не просто 
слова, это этапы становления 
личности. Мы имели лучшие 
в мире системы образования, 
здравоохранения и культуры 
и могли обеспечить каждого 
человека таким пакетом со
циальных гарантий, о котором 
сегодня можно только меч
тать. Пришло время нового 
духовного осмысления этой 
Правды в контексте не только 
великого прошлого, но и в 
масштабах не менее великого 
будущего.

Гордость за свою историю, 
Любовь к Родине, Патрио
тизм, Национальная идея, 
Духовность – вот наши сегод
няшние девизы.

Дорогие друзья! Уважаемые  
ветераны  ленинского комсомола!

В юбилейный год   100летия 
образования Воронежской об
ластной комсомольской органи
зации сердечно поздравляю вас 
с днем рождения ВЛКСМ!

Многие годы дата 29 октяб
ря была среди важных госу
дарственных праздников. И 
сегодня, утратив свой прежний 
идеологический смысл, день 
рождения комсомола продол
жает быть одним из любимых 
праздников тех, кто связал с ним 
свою молодость.

Эту великую школу мужества, героизма прошли сотни 
тысяч воронежских  юношей и девушек. История свято 
хранит традиции и опыт ВЛКСМ. Сотни воспитанников 
воронежского  комсомола стали Героями Советского Союза 
и Героями Социалистического Труда, крупными учёными, 
общественными и политическими деятелями, известными 
руководителями и управленцами.

Опыт Воронежской комсомольской организации требует 
нового осмысления, а главное, активного использования в 
современной  молодежной политике региона. Очень важно, 
чтобы юношество зримо представляло и объективно оцени
вало тот вклад в достижения нашего края, который внесла  
областная комсомольская организация. 

Как бы круто ни менялась жизнь, никто не вправе вы
рывать страницы из нашей истории. Выражаю особую 
признательность ветеранам комсомола, которые всегда 
были примером и в бою, и в труде, а сегодня попрежнему 
являются оплотом патриотического и нравственного вос
питания молодежи.

Желаю вам здоровья, оптимизма, неиссякаемой энергии 
и бодрости духа!

С праздником вас, дорогие комсомольцы всех поколе
ний!

И.Д. ОбразцОв, председатель воронежского  
Совета регионального отделения общероссийской  

общественной организации содействия воспитанию  
молодёжи  «вОСпИтаннИкИ кОмСОмОла –  

мОё ОтечеСтвО».

Время молодых
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КоНтАКты

Сергей ДОРОХОВ, Ольга СЕМЁНОВА, Дарья ВЕТРОВА

С таким предложением к гостю обратился мэр Во
ронежа Вадим Кстенин. Первые соглашения стороны 
могут заключить уже в декабре. Также предлагается 
установить побратимские отношения между несколь
кими районами Воронежской области и Республики 
Молдова. 

– Наше население в большинстве своём является при
верженцем того, что Россия для нас – это старший брат, 
с которым мы должны дружить, – отметил советник 
президента. – Сейчас нет плотной взаимосвязи между 
Воронежской областью и Республикой Молдовой, поэ
тому мы решили посетить ваш регион, чтобы дать старт 
культурному, образовательному и бизнесобмену. 

Вопросы многопланового сотрудничества обсужда
лись в ходе встречи делегации из Молдовы с замести
телем губернатора Сергеем Соколовым.Как отметили в 
Управлении региональной политики, по смысловому на
полнению эта встреча стала важнейшим мероприятием 
Дней Молдовы в Воронежской области, организованных 
в рамках Года Молдовы в Российской Федерации. Участ
ники встречи обсудили вопросы сотрудничества в ряде 
сфер – сельского хозяйства, развития промышленного 
производства, межвузовского и культурного обмена. 

В ходе визита в Доме журналистов прошёл «круглый 
стол», посвящённый вопросам межнациональных отно
шений в регионе с участием гостей из соседней страны 
– советника президента Республики Молдова Сергея 
Мишина и министрасоветника Посольства Молдовы в 
России Оксаны Гречаный. Российскую сторону на встре
че представляли 
р у к о в о д и т е л ь 
У п р а в л е н и я 
р е г и о н а л ь н о й 
политики пра
вительства Во
ронежской об
ласти Александр 
Холод, главный 
референт губер
натора Воронежской области Александр Тимашов, 
заместитель председателя Национальной палаты при гу
бернаторе Олег Сехниев, а также лидеры национально
культурных объединений и диаспор, проживающих в 
регионе. Советник президента Молдовы Сергей Мишин 
напомнил, что его страна – многонациональная, в ней 
проживают представители более 170 народов. 

– Сегодня мы отказались от такого понятия, как 
«титульная нация». Наш принцип в сфере межна
циональных отношений можно сформулировать как 
«Единство в многообразии». Делается всё возможное 
для того, чтобы сохранять и развивать культуру всех 
народов, живущих в республике, но при этом мы все 
считаем себя гражданами Молдовы, вне зависимости 
от национальности, – сказал Сергей Мишин. 

Например, в Молдове действует 248 русскоязычных 
школ, а русский язык считается языком межнациональ
ного общения и используется наравне с государствен
ным. По словам Сергея Мишина, времена, когда пыта
лись искоренить русский язык и тем самым столкнуть 
этносы между собой, остались позади. 

Так же, в дружбе и согласии, живут люди разных на
циональностей и в Воронежской области. Главный рефе
рент губернатора Александр Тимашов охарактеризовал 
общую ситуацию в сфере межнациональных отношений, 
приведя некоторые статистические данные. 

– На протяжении целого ряда лет у нас не проис
ходило какихлибо конфликтов на национальной почве, 
– подчеркнул Александр Тимашов. 

Он также заметил, что регион привлекателен для ми
грантов, и в области успешно реализуется государствен
ная программа по переселению соотечественников. 

Гости из Молдовы вместе с воронежцами отметили 
75летие ЯсскоКишинёвской операции. Эта операция, 
успешно реализованная советскими войсками в годы 
Великой Отечественной, ознаменовала освобождение 
Молдавии и вывод Румынии из войны. Акция «Во
ронеж. Кишинёв. Победа» прошла Центре военно
патриотического воспитания «Музейдиорама» и на
чалась с возложения цветов и венков к братской могиле  
№ 6. Память погибших почтили минутой молчания. 
Затем состоялось открытие тематической выставки. В 
числе экспонатов – винтовки, мины, противотанковое 
ружье, военный билет начальствующего состава, рас
чётная книжка офицера Красной Армии. 
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гребли на байдарках и каноэ вклю
чает в себя гребную дистанцию 
на одну тысячу метров, эллинги 
на 1000 лодок, временные и по
стоянные сооружения, трибуны на 
400 мест, финишную и стартовые 
вышки. Проект предусматривает 
автостоянку на 160 мест и стоянку 
вместимостью 50 мест для автокон
струкций, перевозящих спортивные 
лодки. 

Размах грандиозный, и это по
нятно – Воронеж вправе располагать 
таким объектом. История развития 
гребли на байдарках и каноэ в Во
ронежской области хранит яркие 
события, громкие имена спортсменов 
и тренеров. К слову, узнать о до
стижениях воронежцев в этом виде 
спорта можно здесь же, на стендах, 
расположенных вдоль центральной 
аллеи Центра. 

В минувшую пятницу на объекте 
побывал губернатор Александр 
Гусев. Он сообщил, что после ввода 
в эксплуатацию Центра гребли на 
байдарках и каноэ на его спортивной 
базе запланировано разместить госу
дарственное бюджетное учреждение 
Воронежской области «Спортив
ную школу олимпийского резерва  
№ 6», отделение гребли на байдарках 
и каноэ. Сам спортивный объект 
будет находиться на балансе государ
ственного бюджетного учреждения 
Воронежской области «Спортсо
оружения». 

Руководитель департамента фи
зической культуры и спорта области 
Владимир Кадурин во время осмотра 

Центра рассказал, что в нём будут 
заниматься более 480 спортсменов
гребцов и работать 27 тренеров 
спортивной школы. Для тренировок 
и соревнований на воде (с марта по 
ноябрь) будут задействованы шесть 
эллингов. 

Департамент физической культу

ры и спорта направил предложение 
в Министерство спорта РФ о вклю
чении в план межрегиональных, 

Всероссийских и международных 
спортивных мероприятий на 2020 год 
проведение в Воронеже чемпионата и 
первенства России по гребле на бай
дарках и каноэ. Кроме того, на базе 
Центра будут проходить областные 
соревнования и регаты на лодках 
«Дракон». 

«чтобы люди сюда пришли  
и смогли отдыхать»

Спортивный кластер предназна
чен для любителей разных видов 
спорта, поэтому здесь будут про
ходить тренировки и соревнования 
по баскетболу, волейболу, гандболу, 
бадминтону, спортивной борьбе. 

Современный футбольный ма
неж, состоящий из полноразмерного 

футбольного поля, трибун на 240 
мест, четырёх беговых дорожек, 
вспомогательных помещений, уже 
сегодня находится в распоряжении 
воспитанников спортивной школы 
по футболу «Факел». 

Александр Гусев пообщался с 
юными футболистами и символи
ческим ударом по мячу дал старт 
игре. 

Губернатор также осмотрел Ле
довую арену, которая станет местом 
тренировок спортсменов хоккейной 
команды «Буран», сборной коман
ды Воронежской области по хоккею, 
юных фигуристов из СК «Хрусталь
ный конёк» и «Сияние». 

Для массовых занятий физкуль
турой и спортом горожане имеют 
много возможностей на дамбе. К их 

услугам – баскетбольная площадка, 
хоккейная коробка и спортплощадка, 
и ими можно пользоваться бесплат
но. И даже для тех, кто предпочитает 
игровым видам спорта прогулки, в 
том числе и велосипедные, здесь соз
даны все условия. Вытянутый вдоль 
всей дамбы комплекс – красивая ухо
женная территория с продуманным 
парковым ландшафтом, лавочками, 
детскими площадками.

Губернатор выразил уверенность в 
том, что новый спортивный комплекс 
будет востребован у воронежцев.

– Здесь не будет никаких заборов 
и препон для того, чтобы люди сюда 
пришли и смогли отдыхать. А что ка
сается спортивных объектов, – с бу
дущего года начнём эксплуатировать 
сам гребной канал, всё по большому 
счёту закончено. И уже в середине 
следующего года, может быть, мы 
проведём здесь чемпионат России по 
гребле, – сказал глава региона.

Удачный опыт  
сотрудничества

Александр Гусев также обратил 
внимание на удачный опыт соче
тания государственных объектов, 
открытых пространств и частных 
спортивных объектов.

– Мы два прекрасных зала увиде
ли – футбольный и хоккейный. Это 
тот вариант, по которому мы долж
ны развиваться. Чтото строится за 
государственные деньги, но и обя
зательно бизнес должен приходить. 
И там, где у населения есть интерес 
к платным спортивным услугам, это 
направление тоже нужно развивать. 
Мне кажется, здесь всё идеально 
сложилось. Мы много дискутиро
вали, нужно ли было так масштабно 
насыщать это пространство объ
ектами, но мне кажется, решение 
абсолютно правильное. Думаю, что 
жители города, области в целом и го
сти должны это оценить, – заключил 
губернатор. 

Спортивный город у воды

Спортивный кластер на дамбе Чернавского моста предназначен для поклонников разных видов спорта.
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Александр Гусев: «А что касается спортивных объектов, 
– с будущего года начнём эксплуатировать сам гребной 

канал, всё по большому счёту закончено. И уже в середине 
следующего года, может быть, мы проведём здесь чемпионат 
России по гребле».

Воронеж  
и Кишинёв  
наводят мосты 
дружбы
Столица черноземья и столица молдовы могут 
стать городами побратимами. Об этом было за-
явлено в ходе рабочего визита советника пре-
зидента республики молдова Сергея мишина в 
воронежскую область. 

В Молдове действует 248 рус-
скоязычных школ, а русский 

язык считается языком межнацио-
нального общения и используется 
наравне с государственным. 

рвутся в лидеры россии 
На участие в третьем сезоне конкурса управленцев 

«Лидеры России-2020» от жителей Воронежской области 
поступило 2009 заявок. 

Жители региона откликнулись на призыв губернато
ра Александра Гусева попробовать молодым людям свои 
силы в конкурсе «Лидеры России». Всего с момента старта 
заявочной кампании на конкурс управленцев подано более 
150 тысяч заявок из всех субъектов РФ и 60 стран мира. 
Помимо основного конкурса, в этом году можно принять 
участие в одной из новых дополнительных специализаций: 
«Здравоохранение», «Наука», «Финансы и технологии». 28 
октября стартовал дистанционный этап, который продлится 
до конца года. Участники должны будут пройти ряд тестов, 
которые проверяют интеллектуальные способности, общие 
знания, управленческую готовность и потенциал. В начале 
2020 года состоятся очные полуфиналы в восьми федераль
ных округах и суперфинал. Победители конкурса получат 
образовательный грант в миллион рублей и возможность 
поработать с наставником из числа ведущих управленцев 
страны.

За два предыдущих года проведения конкурса назначения 
на высокие позиции получили более 150 лидеров России. Так, 
финалист конкурса «Лидеры России» воронежец Евгений Ба
жанов 21 июня этого года назначен руководителем Управления 
по государственному регулированию тарифов области. 

анатолий ХрУСталёв.

Призванные быть впереди
Взгляд сквозь годы | 29 октября – день рождения комсомола
за кем молодёжь, за тем и будущее. Эта истина 
общеизвестна. От того, с какими убеждениями юно-
шество вступает в жизнь, по какому пути пойдёт, за 
какие идеалы будет бороться, – от этого во многом 
зависят социально-исторический прогресс, темп 
дальнейших преобразований в современном мире. 
но проблема молодёжи – это не только проблема 
будущего, это один из важных вопросов сегодняш-
него дня.
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В столь престижном 
сельскохозяйственном 
форуме ООО «СХП «Ново-
марковское» участвует 
третий год подряд. И 
каждый раз нелёгкий 
труд селян жюри оцени-
вает высокими награ-
дами. На этот раз они 
привезли домой Гран-
при за вклад в развитие 
российской агропро-
мышленной выставки 
«Золотая осень-2019», 
две золотые медали «За 
достижение высоких 
показателей в развитии 
племенного и товарно-
го животноводства» и 
диплом Министерства 
сельского хозяйства 
Российской Федерации 
за участие в выставке. 

Тамара ГАШИМОВА
Кантемировский район

За развитие  
животноводства

В этом году «Золотая осень» 
прошла под девизом «Возмож-
ности вне границ». Главными 
темами стали планы развития 
АПК, внедрение новых техно-
логий и эффективных форм 
хозяйствования, необходи-
мость повышения рентабель-
ности аграрного производства. 
Аграрии страны демонстри-
ровали крупные инвестици-
онные проекты, достижения 
в селекционно-генетической 
сфере, инновационные реше-
ния для агропромышленного 
комплекса, проекты развития 
сельских территорий и сель-
скохозяйственной кооперации. 
А ещё делились передовым 
опытом, обсуждали с руково-
дителями органов управления 
агропромышленного комплек-
са актуальные вопросы, свя-
занные с развитием сельско-
хозяйственного производства. 
Общая площадь экспозиции 
«Золотой осени-2019» со-
ставила 26,5 тысячи квадрат-
ных метров. Всего в выставке 
приняли участие свыше 1500 
предприятий из 50 регионов 
России, 77 компаний из 17 за-
рубежных стран. 

По традиции самым пред-
ставительным стал блок, по-
священный животноводству 
и племенному делу. Свои раз-
работки в области генетики и 
разведения животных предста-
вили ведущие отечественные 
селекционно-генетические 
центры и научные органи-
зации. Среди них выделя-
лись и наши земляки из ООО 
«СХП «Новомарковское», 
представившие выращенных 
в племенном репродукторе 
питомцев. 

В Москве достижения ново-
марковцев показали главный 
ветеринарный врач Алексей 
Гелемеев, главный зоотехник 
Юрий Овчаренко, старший 
зоотехник по кормлению Ека-
терина Острикова, оператор 
машинного доения Татьяна 
Богданова, рабочие по уходу 
за животными Магомед Ах-
медов, Алексей Сильницкий, 
Сергей Татарков и Олег Че-
редниченко.

– Наши специалисты при-
везли одиннадцать чисто-
кровных породистых живот-
ных: коров молочных пород 
джерси и монбельярд, а также 
мясной бельгийской голу-
бой породы, – рассказывает 

руководитель ООО «СХП 
«Новомарковское» Владимир 
Пулин. – Среди них были 
две коровы, перенесшие по 
два кесарева сечения, два го-
довалых бычка весом по 560 
килограммов, три шестиме-
сячные тёлочки по 260 кило-
граммов каждая. Наше пред-
приятие с 2015 года имеет 
статус племенного репродук-
тора и занимается селекцией 
высокопродуктивных пород. 
Породистых нетелей продаём 
вот уже четвёртый год. Третий 
раз мы участвуем во Всерос-
сийской агропромышленной 
выставке, и ежегодно увоз-
им оттуда главные награды. 
В этот раз золотые медали 
нам вручили за достижение 
высоких показателей в разви-
тии племенного и товарного 
животноводства. Но особый 
вес имеет для нас Гран-при. 
Для нашего предприятия 
очень престижно и значимо 
получить высшую награду 
крупнейшей российской агро-
промышленной выставки во 
второй раз. 

Сэлфи с бурёнкой
Интерес к экспозиции во-

ронежцев был огромен.

– От желающих сфото-
графироваться на фоне на-
ших животных джерсейской, 
монбельярд и бельгийской 
голубой пород не было от-
боя, – говорит главный вете-
ринарный врач ООО «СХП 
«Новомарковское» Алек-
сей Гелемеев. – Доставили 
их в столицу в специальном 
двухэтажном скотовозе, обо-
рудованном кормушками, 
поилками и пандусом. Живот-
ные выращиваются в племен-
ном репродукторе, который 
получил соответствующую 
лицензию в 2015 году и уже 
зарекомендовал себя с самой 
лучшей стороны как высоко-
технологичное предприятие, 
способное организовать про-
изводство качественного пле-
менного скота.

Конкурсная комиссия в 
день открытия выставки оце-
нивала каждое животное по 
определённым критериям. 

– Для выставки мы отобра-
ли лучших по зоотехническим 
и ветеринарным показателям 
коров второй и третьей лак-
тации, – вступает в разго-
вор главный зоотехник ООО 
«СХП «Новомарковское» 
Юрий Овчаренко. – К поездке 
готовились месяц. Животных 
поставили на карантин, про-
вели им все необходимые 
обработки, вакцинации, ана-
лизы. Словом, они прошли 
серьёзный отбор, благодаря 
чему выдержали поездку и 
вернулись домой живые и 
здоровые. Участники из дру-
гих регионов интересовались 
тонкостями содержания и 
кормления бельгийской голу-
бой породы, а также покупкой 
нетелей.

По словам Екатерины 
Остриковой, ни одно сель-
хозпредприятие за три года 
так и не представило пород 
животных, которые выставля-
ли новомарковцы. 

– Таких больше ни у кого 
не было, – подчёркивает стар-
ший зоотехник по кормлению 
ООО «СХП «Новомарков-
ское» Екатерина Острико-
ва. – Особый интерес, как 
и в прежние годы, вызвала 
бельгийская голубая и джер-
си. Участники выставки не 
скрывали желания завести эти 
породы в своих хозяйствах. 
Но не многие знают, что отёл 
у бельгийской голубой про-
исходит только при помощи 

кесарева сечения. Не каждый 
ветеринарный врач на это 
способен. Нас заинтересовали 
коровы и кони местной поро-
ды из Якутии, они привезли их 
впервые. А также козы мясных 
и молочных пород, не похожие 
на привычных. Их привезли 
из регионов Центральной 
России.

Татьяна Богданова в поезд-
ке отвечала за дойку коров. 

– Главное было – не сбить 
животных с привычного ре-
жима, – рассказывает опера-
тор машинного доения ООО 
«СХП «Новомарковское» 
Татьяна Богданова. – До от-
крытия выставки несколько 
дней готовили место для их 
размещения. Ухаживала за 
ними: чистила, мыла, доила. 
То есть занималась привыч-
ным делом, шестой год на 
предприятии работаю. В день 
открытия выставки украсили 
наших бурёнок цветами, лен-
точками и колокольчиками. 
Горжусь тем, что одна из моих 
коров породы джерси участво-
вала в «проходке» – выводе 
животных в центр павильона, 
чтобы все желающие могли 
лучше рассмотреть их поро-
дистые качества. 

Залог успеха —  
в кормах

Основанное в 2006 году, 
ООО «СХП «Новомарков-
ское» через шесть лет вошло 
в состав холдинга «Молвест». 
Основными направлениями 
его деятельности являются 
производство зерновых и тех-
нических культур, кормов, 
молочное и мясное животно-
водство. 

Сегодня на самой крупной 
в регионе молочной ферме 
содержится около 16 тысяч 
голов КРС. Из них четыре с 
половиной тысячи – дойное 
стадо, представленное по-
родами монбельярд, джерси, 
голштино-фризская и воро-
нежская красно-пестрая. По 
этим породам хозяйство яв-
ляется племенным репродук-
тором. В составе предприятия 
– современный молочный 
комплекс на 3500 голов, два 
роботизированных доиль-
ных корпуса по 480 голов, 
комплекс по выращиванию 
племенного молодняка на 
9600 голов, молочнотоварные 
фермы, крытые площадки для 
выращивания и финишного 

откорма крупного рогатого 
скота мясного направления. 
В 2019 году здесь получено 27 
тысяч тонн молока, ежедневно 
в зачетном весе производится 
до 112 тонн молока.

Новомарковские земле-
дельцы обрабатывают 32 ты-
сячи гектаров земли. Сорок 
процентов клина отдано под 
кормовые культуры. Ежегод-
ный объем заготавливаемых 
кормов на силос составляет 
140 тысяч тонн, по сенажу — 
не меньше 60 тысяч. Два эле-
ватора предприятия на 40 и 20 
тысяч тонн зерна практически 
заполнены.

– Сейчас засыпаем ёмко-
сти под кукурузу, – поясняет 
начальник цеха переработки 
и хранения продукции рас-
тениеводства ООО «СХП 
«Новомарковское» Евгений 
Гавриленко. – На хранении 
находятся пшеница, ячмень, 
подсолнечник. После выгруз-
ки зерна идёт его подработка 
— сортировка по фракциям, 
потом оно поступает в нако-
пительные емкости, оттуда на 
сушилку. Затем уже на хране-
ние. Работаем в три смены, без 
перерывов.

О ходе полевых работ рас-
сказывает заместитель дирек-
тора ООО «СХП «Новомар-
ковское», главный агроном 
Александр Нечаев: 

– Корма заготовлены пол-
ностью в необходимом объеме. 
Частично они находятся в 
полях, пока погода позволяет, 
берем их оттуда. Также возле 
каждого корпуса складированы 
тюки с кормами. Заканчиваем 
уборку кукурузы на зерно. Её 
урожайность хорошая – 70 
центнеров с гектара. Озимую 
пшеницу посеяли ещё в сентя-
бре. Подсолнечник убрали. Са-
харной свёклы в поле осталось 
меньше половины. Урожай-
ность сладких корней выше, 
чем в прошлом году, несмотря 
на весенние дожди и пересев. 
Параллельно приступили к 
обработке почвы под урожай 
следующего года. 

Времени почивать на лав-
рах у новомарковцев нет. 
Здесь понимают, что за столь 
высокими наградами престиж-
ного сельскохозяйственного 
форума стоит ежедневный 
напряжённый, добросовест-
ный труд всех без исключения 
шестисот сотрудников сель-
хозпредприятия. 

Труд новомарковцев  
отмечен Гран-при и «золотом» 
Знай наших! | Воронежские животноводы завоевали самые высокие награды 21-й российской агропромышленной выставки  
«Золотая осень» в Москве

Новомарковцы привезли домой Гран-при  
выставки за вклад в развитие российской агро-

промышленной выставки «Золотая осень-2019».

Делегация ООО «СХП «Новомарковское» на 21-й российской агропромышленной  
выставке «Золотая осень» в Москве.

За сохранностью зерна следят подсобные рабочие Руслан Малатов, Ольга Ионова,  
руководитель цеха переработки и хранения продукции растениеводства  

ООО «СХП «Новомарковское» Евгений Гавриленко  
и начальник элеватора Алексей Сторожев. 

Анатолий КРУГЛОВ

Жарким летним днём 3 июня, накануне своего дня 
рождения, Тимофей с другом Никитой отправились 
купаться на реку Толучеевка вблизи поселка Приго-
родный, где они живут. Ребята плавали, и в какой-то 
момент Никита начал с силой хватать товарища за 
плечи и толкать вниз. Тимофей даже немножко рассер-
дился. Отплыл к берегу – и вдруг увидел, что Никита 
совершает какие-то странные движения, машет руками. 
Понял, что тот тонет, и быстро к нему поплыл. Тимофей 
начал помогать другу добираться до берега. Но через 
некоторое время Никита потерял сознание и скрылся 
под водой. Тимофей тут же нырнул и смог нащупать на 
дне реки тонущего подростка. Схватив его за волосы, 
поднял на поверхность водоёма, доплыл с ним до суши 
и вытащил из воды. Потом быстро оказал первую по-
мощь, как их учили на уроках ОБЖ. Помог избавиться 
от воды, которой утопающий наглотался. Примерно 
через три минуты Никита начал самостоятельно дышать 
и пришёл в себя.

За свой героический поступок Тимофей Савин-
ков представлен к награде. В рамках всероссийского 
гражданско-патриотического проекта «Дети-герои» она 
будет вручена подростку в Совете Федерации накануне 
Дня народного единства. Сенатор Сергей Лукин по-
яснил: «По всей России собирается и распространяется 
информация о детях, которые совершили героические 
поступки, спасли человеческие жизни в минуту смер-
тельной опасности. Страна должна знать своих героев». 
В преддверии торжества с героями из нашего региона 
встречается сенатор Сергей Лукин. Один из них – Ти-
мофей Савинков. Ему в скором будущем предстоит 
выбор профессии. Тимофей готовится к поступлению в 
Институт МВД России. 

– Мужественный, самоотверженный поступок под-
ростка из Калачеевского района Воронежской области 
служит подтверждением тому, что будущее России – в 
надёжных руках, что молодое поколение – достойная 
опора нашего государства, – подчеркнул член Совета 
Федерации Сергей Лукин.

Достойная опора
С Тимофеем Савинковым – пятнадцатилетним 
подростком из Калачеевского района, совершив-
шим героический поступок, встретился сенатор 
от Воронежской областной Думы Сергей Лукин.
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Сенатор Сергей Лукин жмёт руку юному герою.

Наталья СеРГееВА

Инициатором перенести «Битву хоров» на воронеж-
скую почву выступило Управление социальной защиты 
Советского района. И первыми клич возможным со-
перникам бросили участники вокального коллектива 
«Советские девчата» (руководитель – Виктор Штанько), 
на призыв которых откликнулся ансамбль Воронежского 
центра реабилитации инвалидов «Гармония» (руководи-
тель – Алла Швецова). 

Оба коллектива сошлись в музыкальном поединке на 
территории Управления социальной защиты Советского 
района. В соответствии с заявленной патриотической 
темой они исполнили по пять песен, посвящённых 
Родине. Жюри, в состав которого вошли в том числе – 
директор Управления социальной защиты Советского 
района города Воронежа Любовь Шабанова и директор 
Воронежского центра реабилитации инвалидов Елена 
Андриянова, – определяло лучших. Бурными аплодис-
ментами голосовали за участников шоу зрители. В паузах 
между музыкальными номерами ведущие проводили 
познавательную викторину, раскрывая такие понятия, 
как гимн, герб, флаг государства. Ну а победила, конечно, 
дружба. 

– Идея провести в Воронеже «Битву хоров» при-
шла ансамблю «Воронежские девчата», – рассказала 
Любовь Шабанова. – Совместно мы решили посвятить 
мероприятие 75-летию Великой Победы. Пригласили к 
участию в песенном шоу детские, студенческие, моло-
дёжные музыкальные коллективы. Ведь основная идея 
нашей «Битвы хоров» – укрепление связи поколений, и 
надеюсь, что эта идея найдёт отклик у воронежских, да 
и не только, музыкальных коллективов, от которых мы 
ждём заявки на участие в шоу.

сОциУМ

В «Битве хоров»  
победила дружба

Популярное музыкальное шоу нашло в Воронеже 
своё воплощение.
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Ансамбль «Советские девчата» бросил вызов молодым.

Фактически международный 
фестиваль начался с открытия в 
книжном клубе «Петровский» 
выставки линогравюр воро-
нежского художника Дениса 
Булавинцева. Идея проекта 
родилась ещё года три назад. 
Постепенно стала вырисовы-
ваться тема «Музыка и женщи-
ны». «Петровский» – не един-
ственная местная площадка 
«Провинции». Музыкальный 
блок стартовал в областной 
филармонии. 

Открывая концерт, продюсер 
Александр Лукинов отметил: 
«Сегодня у нас сразу три кон-
церта: в Липецке, Курске и Во-
ронеже. Вот такая логистика! 
Сегодня начинаем концерт 

раньше, потому что коллектив, 
выступающий в первом отделе-
нии, должен успеть выступить 
в Липецке». Это был Большой 
Джазовый оркестр Петра Вос-
токова, который на час помог 
слушателям перенестись в эпо-
ху Золотой джазовой лихо-
радки. Коллектив использует 
винтажные и необычные (вроде 
стиральной доски) инструмен-
ты, оригинальные партитуры 
– и юмор. Во втором отделении 
поднял зрителей с мест во-
кальный секстет The Georgian 
Six, основанный дирижерами 
академического хора Тбилис-
ской консерватории. Гости по-
казали яркий синтез классики 
с оригинальным джаз-фолком; 
они занимаются популяризаци-
ей грузинской музыки.

Джаз в музыке и линогравюре
Культура | Программа открывшегося на днях в Воронеже фестиваля «Джазовая 
провинция» включает не только музыку

Ф
от

о 
Н

ат
ал

ьи
 К

О
Н

ЬШ
И

Н
О

Й
.

Участники джазового оркестра играли, пели и свистели.

Виталий ЧеРНИКОВ

вести

В Воронцовке станет светлей
В селе Воронцовка Павловского района установили двад-
цать фонарей.

На работы активисты ТОС «Моревский Стан» потратили 
215 тысяч рублей. Средства областного гранта составили 140 
тысяч рублей, около 50 тысяч внесло местное сельхозпред-
приятие, 24 тысячи собрали сельчане. 

Освещение появилось на улицах Красный Кустарь и 
Чапаева. Помимо двух десятков фонарных столбов, электро-
монтажники установили шкаф учета наружного освещения и 
протянули более пятисот метров электропровода.

Вечеринка для родителей
В селе Николаевка Павловского района прошла дискоте-
ка для стиляг. 

Праздник для взрослых сельчан организовали сотрудники 
местного Дома культуры. Пройти в ДК можно было только в 
наряде стиляг: с яркими галстуками, бабочками, повязками 
на голову и шарфами в горошек. 

В зале звучали песни 60-70-х годов прошлого века в  
исполнении солистов художественной самодеятельности 
Николаевского и Казинского сельских домов культуры. В 
перерывах участники вечеринки состязались в конкурсах и 
викторинах. Самым ярким номером, по всеобщему призна-
нию, стал флешмоб-танец стиляг.

Анастасия ВОРОНИНА. 

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
о 

О
О

О
 «

СХ
П

 «
Н

ов
ом

ар
ко

вс
ко

е»
.

Ф
от

о 
Та

м
ар

ы
 Г

АШ
И

М
О

ВО
Й

.



4 | № 83 (26931) | Вторник, 29 октября 2019 года | КОММУНА www.communa.ru facebook.com/kommuna vk.com/kommunanews ok.com/kommunanews twitter.com/kommunanews

За содержание рекламы  
ответственность несет  

рекламодатель.

Телефон дочернего издания «Коммуны»
«Коммуна плюс» 8 (908) 136-37-53.

телефоны редаКции:
Приёмная: (473) 251-24-87, 210-60-75.

Заместитель генерального директора а.и.Соловьёв –  
(473) 255-14-74, 210-60-72;

Заместитель главного редактора В.В.Силин –  
(473) 255-08-55, 210-60-71.

отделы: 
Журналисты – (473) 251-24-88, 210-60-69;

региональных проектов – (473) 253-32-10, 210-60-79;
распространения – (473) 239-00-87, 210-60-76;

Бухгалтерия – (473) 239-00-87, 210-60-76.

адрес издателя и редакции: 394030, г.Воронеж, ул.Кольцовская, 46а. Email: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам и пятницам.

Подписные индексы: П5156, П6160, П5114, П5803.  
Заказ № 1908. Тираж номера – 5735 экз. 

Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

еженедельный тираж  12045 экз.

отдел реКламы
телефоны: 8 (473) 2390088, 293-93-70, 210-60-68

УчредиТель и иЗдаТель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В.Г.руденКо.
дежурный по номеру Галина рОХМиН.

Газета зарегистрирована в Центрально-Черноземном межрегиональном 
территориальном Управлении МПТР России 16 сентября 2003 года.

Свидетельство о регистрации средства массовой информации ПИ №6-0851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в АО ИПФ «Воронеж»  

(394077, г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 2, офис 150). 

адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Киев, луганск, Минск, 
Могилев, Кишинев.

цена свободная.

Выпуск издания осуществлён при финансовой поддержке  
Федерального агентства по печати и массовым коммуникациям.

10 ноября 2019 года в 10.00
Телефон для справок 8 (473)253-78-74 

Сайт: www.vsau.ru
Наш адрес: г. Воронеж, ул. Мичурина, д.1

Воронежский государственный 
аграрный университет    

имени императора Петра I

Приглашает абитуриентов  
на День открытых Дверей
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Практически всегда и везде, где появлялся 
человек, образуется мусор. Но со временем 
значительно возросли объемы потребления 
разных продуктов, изделий и пропорциональ-
но увеличилось количество отходов. Также 
значительно изменился их качественный 
состав – большую часть мусора теперь состав-
ляют различные виды пластика, полиэтилена, 
стекла, металла и т.д., срок разложения кото-
рых в естественных условиях составляет от 
двухсот до тысячи лет. На сегодняшний день 
тонны таких отходов, которые относятся к 
категории «вторичные отходы» и могут быть 
использованы в определенных производ-
ственных циклах как сырье, ежедневно по-
падают на полигоны твердых коммунальных 
отходов и в течение сотен лет загрязняют 
земельные, водные ресурсы и воздух, оказыва-
ют негативное влияние на здоровье человека. 
Площадь полигонов ежегодно увеличивается, 
плодородные земли все чаще используются 
под несанкционированные свалки. 

В 2019 г. Правительством РФ внесены из-
менения в экологическое законодательство, 
согласно которым запрещается размещение 
на полигонах ТКО отходов, относящихся к 
категории вторичных. Самым эффективным 
и экологически безопасным способом обра-
щения с такими отходами является органи-
зация их раздельного сбора непосредственно 
в момент образования, когда исключается их 
взаимное загрязнение и смешивание. 

В городе Воронеже проблема загрязнения 
окружающей среды отходами производства 
и потребления также является одной из 
приоритетных. Понимая остроту и проблем-
ность ситуации, Воронежской региональной 
общественной организацией «Центр эколо-
гической политики» разработан социальный 
проект «Учись разделять!». Он реализуется 
при поддержке программы социальных ин-
вестиций ПАО Сибур Холдинг «Формула 
хороших дел». 

В рамках проекта «Учись разделять!» про-
водятся различные акции и мероприятия, 
направленные, прежде всего, на повышение 
уровня экологической культуры и информи-
рованности населения в области обращения 
с отходами. 

Так, с целью повышения степени информи-
рованности о системе работы предприятий в 
области обращения с отходами были органи-
зованы экскурсии на мусоросортировочный 

завод ОАО «Экотехнологии», расположен-
ный в селе Девица Семилукского района, и 
предприятие ООО «Харти», занимающееся 
сбором и переработкой бумаги. Специалисты 
предприятий рассказали об особенностях тех-
нологических процессов и продемонстрирова-
ли поэтапные операции, которые происходят 
с отходами с момента их поступления на завод 
до формирования конечного продукта. 

Еще одним направлением проекта, которое 
носит как образовательный, так и прикладной 
эффект, являются акции по расчистке при-
родных территорий. Прибрежная зона Во-
ронежского водохранилища в Левобережном 
районе является излюбленным местом отдыха 
среди жителей. К сожалению, отдыхающие 
не всегда помнят о необходимости убрать за 
собой мусор, который в итоге оказывается 
непосредственно в воде, да и местные жители 
продолжают загрязнять береговую зону мусо-
ром, который образуется в повседневной жиз-
ни. В ходе мониторинга были выбраны особо 
загрязненные участки микрорайона Песчанка. 
21 сентября и 18 октября состоялись уборки 
этих зон. Мусор собирали раздельно – стек-
ло, пластик, жесть и смешанные отходы. По 
итогам вторичные отходы, а это составило 
около 50 процентов от всего собранного 
мусора, переданы в специализированные ор-
ганизации, смешанный мусор, при поддержке 
управы Левобережного района, вывезен на 
полигон ТКО. Большую помощь в уборке 
оказали преподаватели и студенты Воронеж-
ского техникума промышленно-строительных 
технологий, Воронежского государственного 
университета инженерных технологий (фа-
культет среднего профессионального обра-
зования), Воронежского института высоких 
технологий, члены дружины охраны природы 
Воронежского государственного педагогиче-
ского университета, сотрудники АО «Воро-
нежсинтезкаучук» и «РВК-Воронеж». Всем 
участникам уборок были вручены памятные 
сувениры и футболки с фирменной символи-
кой программы «Формула хороших дел».

Надеемся, что та просветительская рабо-
та, которую проводят сотрудники Центра 
экологической политики при поддержке АО 
«Воронежсинтезкаучук», принесет положи-
тельные результаты. 

Если у вас есть вопросы или предложения 
по вопросам экологии, вы можете позво-
нить по тел: (473)2554569 или написать на 
эл.почту: vcep@list.ru, в нашу группу ВКон-
такте: vk.com/vcepvrn.

«Учись разделять!»
Экология | Под таким девизом проходят акции воронежцев, 
неравнодушных к вопросам борьбы с загрязнениями  
окружающей среды
анна КурчаТоВа

По горизонтали: 5. Показ-
ная легкомысленная храбрость. 
6. Произведение христианской 
литературы, не включенное в 
библейский канон. 8. Человек 
с безрассудными поступками, 

действующий по прихоти. 10. 
Приспособление для определения 
вертикального положения пред-
мета. 11. Павильон, палатка для 
мелкой торговли. 12. Процесс 
показа, действия в один прием 

без перерыва. 14. Род струнного 
щипкового музыкального инстру-
мента. 15. Излишняя самоуве-
ренность в поведении, речи. 16. 
Письменный знак в виде рисунка 
предмета или понятия. 19. Нарко-
тик из мака. 21. Прирожденный 
темперамент, характер человека. 
22. Длинные волосы на шее жи-
вотного. 23. Небольшая болотная 
птица из ржанковых. 25. Неболь-
шой хищник, вид вонючки, из 
Северной Америки. 26. Детская 
игрушка, ванька-встанька. 27. 
Латиноамериканский парный 
танец. 28. Травянистое болотное 
растение с желтоватыми съедоб-
ными ягодами.

По вертикали: 1. Сын духовно-
го отца. 2. Бог виноделия в Древ-
нем Риме. 3. Открытый прилавок 
для торговли на улице. 4. Город 
первой атомной бомбардировки. 
7. Одна из трех мировых религий. 
8. Писатель, романы «Железный 
поток», «Пески». 9. Историче-
ская наука, изучающая формы и 
содержание исторических актов. 
12. Деньги Таиланда. 13. Степь в 
тропиках с редкими деревьями. 
17. Огромное морское чудовище – 
библейский персонаж в христиан-
стве. 18. Темноволосая женщина. 
20. Особый вид ароматных смол. 
24. Дикий кабан. 25. Пожитки, 
имущество, домашние вещи.

Составил Виктор МАРЕЙ.

ответы на кроссворд

По горизонтали: 5. Бравада. 6. 
Апокриф. 8. Сумасброд. 10. Отвес. 
11. Киоск. 12. Сеанс. 14. Гитара. 
15. Апломб. 16. Пиктограмма. 19. 
Героин. 21. Натура. 22. Грива. 23. 
Чибис. 25. Скунс. 26. Чебурашка. 
27. Ламбада. 28. Морошка.

По вертикали: 1. Крестник. 2. 
Бахус. 3. Лоток. 4. Хиросима. 7. 
Ислам. 8. Серафимович. 9. Дипло-
матика. 12. Сантанг. 13. Саванна. 17. 
Левиафан. 18. Брюнетка. 20. Мирра. 
24. Секач. 25. Скарб.

оБЪЯВление 
квалификационной коллегии судей Воронежской области

В соответствии с Законом российской Федерации от 26 июня 1992 г. № 3132-1 «О статусе судей 
в российской Федерации» квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об 
открытии вакантных должностей:

– судья арбитражного суда Воронежской области.

Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вышеназванного Закона, принимаются 
от претендентов на указанную вакантную должность с понедельника по четверг с 10 часов 00 минут до 
17 часов 00 минут, в пятницу – с 10 часов 00 минут до 16 часов 00 минут (обед с 13 часов 00 минут до 
14 часов 00 минут) в дополнительном здании Воронежского областного суда по адресу: г. Воронеж, 
ул. Орджоникидзе, д. 41, ком. 15. 

Телефоны для справок: (473) 222-65-03; 220-75-89.
Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – http: //vor.vkks.ru.
Последний день приема документов – 29 ноября 2019 года в 16 часов 00 минут (время мо-

сковское). Заявления и документы, поступившие после указанного срока, к рассмотрению не при-
нимаются.

Затем был показан спек-
такль «Двенадцать меся-

цев» Санкт-Петербургского 
государственного музыкаль-
ного театра «Карамболь»  
(худрук – Заслуженный дея-
тель искусств России Ирина 
Брондз). Но если вы думаете, 
что для открытия была выбра-
на известная с детства пьеса 
Самуила Маршака, то глубоко 
ошибаетесь. В программке на-
писано: «Мюзикл по мотивам 
сказки Б.Немцовой и произ-
ведений Г.-Х.Андерсена». Не 
знаю, существуют ли в Чехии 
такие имена, как Настенька и 
Марфуша, но уж у Андерсена 
их точно нет. Вместо чистого и 
прозрачного текста Маршака 
зрителю представлена рыхлая 
аморфная пьеса Льва Яковле-
ва с весьма посредственными 
стихами Николая Голя, в ко-
торой потонуло содержание и, 
главное, поэзия этой истории. 
Действие все время словно но-
ровит уйти куда-то в сторону. 
Откуда-то взялся персонаж по 
имени Ворона Клара (Ирина 
Алексеева), которая нашла 
оброненный Настенькой пер-
стень, а потом в нужную ми-
нуту принесла его, причем это 
совсем не акцентируется, так 
что многие даже не поняли, 
откуда же взялся перстень. 
Зато она бесконечно танцует 
с учащимися детской студии 
театра. 

Танцев и пения в спектакле 
много, но как-то даже неловко 

напоминать профессионалам, 
что в мюзикле они существуют 
не сами по себе, а для полноты 
раскрытия образов. Здесь же 
этого, увы, не происходит. Об-
разы статичны, в них нет раз-
вития, некоторые напоминают 
карикатуры, как, например, 
Генеральный Генерал (Игорь 
Елькин). Настенька (Юлия 
Коровко) мила и кротка, Ма-
менька (Наталья Грецкая) гру-
ба и глупа, Марфуша (Светла-
на Овсянникова) себялюбива 
и жестока. Что же касается 
Месяцев, то они никак не ин-
дивидуализированы (кроме 
Января – Егора Матвеенко 
и Апреля – Сергея Овсянни-
кова) и представляют собой 
некий монолит. Мало поэзии, 
мало сказочности.

Не впечатляют также де-
корации и костюмы Елены 
Жуковой. Где метельное ды-

хание Января, где расцветшая 
поляна Апреля? Подснежники 
в корзине огромные и белые, 
что также не согласуется с их 
синим весенним цветом.

Конечно, трудно предста-
вить работу театра по одному 
спектаклю. Но, судя по опу-
бликованному в программке 
репертуару, почти везде нали-

чествует слово «по мотивам» и 
стоят фамилии никому не ве-
домых авторов. Может, другие 
переделки удачнее, не знаю. 
Но хочется видеть все-таки 
пьесы в первозданном виде. 
Такая вот скромная мечта.

Казалось бы, схожая опера-
ция проделана в Воронеж-

ском ТЮЗе с «Золушкой», 
поставленной московским 
режиссером Ниной Чусовой. 

Автором большими буквами 
значится Шарль Перро, но 
есть и композитор Иван За-
мотаев, и автор стихов Вла-
димир Оршанский. Текст явно 
не канонический, временами 
изящно перекидывающий 
мостик к любимому многим 
поколениями фильму «Зо-
лушка».

Некоторые реплики, види-
мо, рождены из импровиза-
ций. Так и видишь режиссера, 
увлеченно репетирующего 
с артистами, когда текст как 
бы рождается сам собой, а 
актеры настолько в образах, 
что фантазируют свободно и 
непринужденно. Вкус и чув-
ство меры, присущие Нине 
Чусовой (кстати, выпускни-
це Воронежского института 
искусств), помогли правиль-
но выбрать актеров на все 
роли. Хрупкая, милая, добрая 
Золушка (Марина Осенко), 
её отец, королевский садов-
ник, так увлеченный своими 
цветами, что не видит боль-
ше ничего вокруг (Андрей 
Лунев), вульгарная, но не 
переступающая грань Мачеха 
(Мария Малишевская), обе 
дочки, все время на грани 
драки (Жаклин – Екатерина 
Пухначева и Жаннет – Вик-
тория Крутчинских) и воз-
никающая в воспоминаниях 
мама Золушки, которая потом 
становится Феей (Анастасия 
Гуменникова) – это семья на-
шей героини. С другой сторо-

ны, суетливый, любящий сына, 
но не понимающий его король 
Огюст Первый Добрейший 
(Сергей Смирнов) и принц 
Кристиан (Никита Шершнев), 
томимый неведомой мечтой и 
безошибочно выбравший ту, с 
которой будет счастлив.

Право, стоит перечислить 
всех участников спектакля, 
даже эпизодические роли 
принцесс, прибывших на смо-
трины (Анна Балицкая, Кира 
Ковалева, Анна Гребенщико-
ва) – они очень выразительны 
в своих гримах и костюмах.

Простота и ясность сце-
нического решения, ан-

самблевость, яркая хорео-
графия Марины Суминой и, 
конечно, замечательная рабо-
та художника-постановщика 
Анастасии Глебовой вместе с 
видеопроекциями Яны Нови-
ковой делают эту работу яр-
кой, романтичной, празднич-
ной, какой и должна быть для 
ребенка встреча со сказкой.

А «вишенка в пломбире» 
– это слова из первой песен-
ки Золушки. Все равно, что 
изюминка в тесте.

Подснежники в декабре  
или вишенка в пломбире?
Событие | В Воронеже открылся пятый – юбилейный – фестиваль детских спектаклей МАРШАК,  
традиционно приуроченный к осенним каникулам
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людмила романоВа,
театровед

Зрителей, подходивших к театру оперы и балета, 
встречали персонажи на ходулях и одноколёсных 
велосипедах (участники цирковой студии «Созвез-
дие» и театра клоунады и эксцентрики «Балагур» 
– руководители Нина и Ярослав Козловы из Новой 
Усмани). Затем в верхнем фойе театра состоялся 
небольшой концерт детских музыкальных и танце-
вальных коллективов. Было шумно и весело. 
Первый заместитель руководителя департамен-
та культуры области Мария Мазур никаких всту-
пительных речей не говорила, ограничившись 
поздравлением с началом каникул и открытием 
фестиваля.

 Так и видишь режиссёра, увлечённо репетирую-
щего с артистами, когда текст как бы рождается 

сам собой, а актёры настолько в образах, что фантази-
руют свободно и непринуждённо. Вкус и чувство меры, 
присущие Нине Чусовой (кстати, выпускнице Воронеж-
ского института искусств), помогли правильно выбрать 
актёров на все роли. 

Сцена из спектакля «Золушка».

В двух матчах под руковод-
ством нового главного тренера 
Владимир Бесчастных во-
ронежцы пропустили 11(!) 
мячей. Сам бывший нападаю-
щий, он сделал упор на атаку, 
не приняв во внимание, что 
даже более-менее нормальных 
форвардов в команде попросту 
нет. Главный футбольный за-
кон «Обороняется и атакует 
вся команда» был написан 
явно не для него. Средняя ли-
ния команды стала более ори-
ентированной на движение к 
чужим воротам, а защитники 
остались без поддержки. Им 
и так-то мастерства не хватает, 

а тут еще лишились помо-
щи полузащитников. Пошли 
провалы – один за другим, 
улетучилась взаимостраховка, 
и посыпались голы. 

Спартаковцы, многим из 
которых не более 21 года, на-
колотили в наши ворота семь 
мячей! Попутно заметим, что 
нынешний генеральный дирек-
тор «Факела» Роман Асхабадзе, 
ранее занимал аналогичную 
должность в «Спартаке», и 
призвал в команду не только 
нового главного тренера, но и 
вышедших в «тираж» бывших 
футболистов «красно-белых» 
Брызгалова, Яковлева, Мастер-
ного, Рябокобыленко, Ермако-
ва, Красильченко и иже с ними. 

Можно смело утверждать, что 
Асхабадзе и Бесчастных, не 
понимая специфики ФНЛ, «по-
лезли в воду, не зная броду». 

Первый круг завершен, во-
ронежцы летят в бездонную 
пропасть. Кто и как остановит 
их падение?

Антирекорд «Факела»
«Спартак-2» (Москва) – «Факел» (Воронеж) 7:2

турнирная таблица после первого круга
и В н П м о

1.Торпедо (Москва) 19 15 1 3 32-14 46
2. Химки 19 12 4 3 35-10 40
3. Ротор (Волгоград) 19 12 2 5 31-18 38
4. Чертаново (Москва) 19 9 8 2 20-13 35
5. Балтика (Калининград) 19 9 5 5 26-16 32
6. Нефтехимик (Нижнекамск) 19 8 6 5 26-19 30
7. Шинник (Ярославль) 19 8 5 6 29-26 29
8. Томь (Томск) 19 7 8 4 21-13 29
9. СКА-Хабаровск 19 7 7 5 28-22 28
10. Нижний Новгород 19 6 7 6 18-21 25
11. Чайка (Песчанокопское) 19 6 6 7 20-21 24
12. Авангард (Курск) 19 4 9 6 19-26 21
13. Спартак-2 (Москва) 19 5 5 9 31-32 20
14. Армавир 19 4 8 7 15-20 20
15. Луч (Владивосток) 19 4 7 8 21-28 19
16. Краснодар-2 19 4 7 8 22-26 19
17. Енисей (Красноярск) 19 4 7 8 16-28 19
18. Текстильщик (Иваново) 19 4 2 13 21-41 14
19.Мордовия (Саранск) 19 3 4 12 13-30 13
20. факел (Воронеж) 19 2 6 11 11-31 12

евгений марТыноВ

Среда 23 октября 2019 года будет вписана в исто-
рию воронежского футбола жирными чёрными 
чернилами. В этот день «Факел» проиграл в Москве 
«Спартаку-2» со счётом – 2:7! Семь пропущенных 
мячей – это антирекорд флагмана воронежского 
футбола. Самой неудачной игрой со дня основания 
команды (а это – 1947 год) был матч с днепропе-
тровским «Днепром» в 1985 году. Воронежцы тогда 
были биты – 0:6. 

Свою главную атаку воро-
нежцы провели левым флан-
гом. Мяч в чужой штрафной 
площади получил Букия, и 
был сбит с ног. Арбитр Кош-
ко без колебаний назначил 
пенальти в ворота ростовчан. 
К мячу подошел Петрусев и 
«развел» мяч и вратаря по раз-

ным углам. Во втором тайме 
«Факел» всей командой ото-
шел к своей штрафной площа-
ди и грамотно оборонялся, не 
позволив сопернику создать 
ни одного опасного момента 
у своих ворот. 

Результаты матчей 20-го  
тура. «Балтика» (Калинин-

град) – «Торпедо» (Москва) 
1:1,  «СКА-Хабаровск» – 
«Спартак-2» (Москва)3:0, 
«Мордовия» (Саранск) – 
«Шинник» (Ярославль) 1:1, 
«Нижний Новгород» – «Неф-
техимик» (Нижнекамск) 0:1, 
«Армавир» – «Томь» (Томск) 
1:1, «Луч» (Владивосток) 
– «Краснодар-2» 1:1, «Аван-
гард» (Курск) – «Химки» 0:3, 
«Текстильщик» (Иваново) 
– «Ротор» (Волгоград) 0:1, 
«Енисей» (Красноярск) – 
«Чертаново» (Москва) 0:2.

Возглавляют турнирную 
гонку «Торпедо» – 47 очков, 
«Химки» – 43, «Ротор» – 41 и 
«Чертаново» – 38. У «Факела» 
– 15 очков.

29 октября команда в пол-
ном составе предстанет пе-
ред своими болельщиками 
и ответит на все вопросы 
в конференц-зале стадиона 
«Чайка» (улица Краснозна-
менная, 101). Начало встречи 
– в 19.30. 

Евгений МАРТЫНОВ. 

ФУТБОЛ

Одолели дебютанта
«Чайка» (Песчанокопское) – «Факел» (Воронеж) 0:1
Первый матч второго круга «Факел» проводил в 
селе Песчанокопское Ростовской области. Его со-
перником была местная «Чайка», дебютант ФНЛ, 
которая уверенно обосновалась в середине турнир-
ной таблицы. 

ОФИЦИАЛьНО

По безналу –  
дешевле
На неработающие тер-
миналы в автобусах 
можно пожаловаться 
на «горячую линию».

Как и ожидалось, с 28 
октября в Воронеже повы-
силась стоимость проезда в 
общественном транспорте. 
Поездка в автобусе за на-
личный расчёт теперь 23 
рубля, при безналичной 
оплате – 21 рубль. 

Горожане предположили, 
что у перевозчиков может 
возникнуть соблазн брать 
оплату только наличными. 
Дабы такого не случилось, 
в Управлении транспорта 
и МБУ «Центр организа-
ции дорожного движения» 
начали работать «горячие 
линии». Пассажиры могут 
сообщить о случаях отсут-
ствия, неработоспособно-
сти или непредоставления 
терминала для безналичной 
оплаты по телефонам: 228-
33-65 (с 9.00 до 18.00) и 
260-51-23 (круглосуточно), 
проинформировали в мэрии 
Воронежа.

Во время звонка нуж-
но будет сообщить номер 
маршрута, регистрацион-
ный номер автобуса, место 
и время происшествия для 
последующего проведения 
проверки. 

В случае конфликт-
ных ситуаций Управление 
транспорта просит направ-
лять детализированные 
обращения в электронную 
приёмную администрации 
Воронежа.

Ольга ЛьВОВА.

CЛЕДУЙ
twitter.com/KommunaNews

ЗА НАМи
Реклама.
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